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P2 要聞

■香彩雀花色鮮明艷麗。
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昂坪360昨日舉辦新春傳媒午宴，劉偉
明透露，部分市場的海外訪客人次自

去年2月香港恢復正常通關後，已逐步恢復
至接近疫情前水平。去年 2月至 12月與
2019全年的日均客量相比，境外旅客到訪
人次已回復至2019年約92%水平，當中內
地訪客人次更超越疫情前水平，增加約三
成，短線亞洲市場的賓客人次亦回復至
2019年約97%水平。

小紅書抖音宣傳成功吸客

在剛過去的農曆新年（年初一至初
八）期間，到訪人次比去年同期上升
26%，亦恢復至疫情前98%，暢旺的人流
同時帶動昂坪市集的消費，人均消費金額
較去年同期增近三成。
成功吸引客人快速回流，社交平台功

不可沒，劉偉明指昂坪360於內地社交平
台「小紅書」及「抖音」等加強宣傳，成

功吸引不少內地及澳門旅客。對於西安及
青島下月起納入赴港澳個人遊城市，劉偉
明歡迎相關措施，形容對業界是利好及正
面消息，但認為相關城市旅客未必認識香
港旅遊，故需多製作「旅行攻略」教育及
推廣。

促完善大嶼山規劃推深度遊

對於本地旅客亦有升幅，劉偉明指近
期政府的「香港夜繽紛」及「日夜都繽
紛」活動可間接帶動昂坪360的整體旅客數
字增長，希望未來政府舉辦的煙花活動亦
可帶動生意。《香港旅遊業發展藍圖2.0》
即將推出，外界關注日後該如何在大嶼山
推廣深度遊，劉偉明認為大嶼山天然資源
豐富，但需更完整規劃，公司期望能參與
其中。
至於業務反彈另一幕後功臣是「全景

纜車Crystal+」，在過去的農曆年初一至初

四期間，使用率就達100%，去年十一黃金
周假期期間使用率亦近100%。有見全景纜
車吸金力驚人，昂坪決定增購10部「全景
纜車Crystal+」車廂，新車廂預計於今年第
四季陸續抵港，待進行安全測試及通過政
府部門審批後，冀在12月投入運作。

香港邁向復常轉眼一年
多，生意曾跌至冰點的旅遊業
也逐步回春。其中昂坪360纜
車迎來V形反彈，去年共接待
138 萬名訪客，按年大增
255%，日均逾4,200人次到
訪，整體客量恢復至疫情前
95%水平。因應利好勢頭，昂
坪360投資逾千萬元增購10
部「全景纜車 Crystal +」車
廂，冀12月投入運作。新一
份財政預算案今公布，預料特
區政府將加大力度促進旅遊發
展，昂坪360董事總經理劉偉
明認為大嶼山有豐富天然旅遊
資源，但受限交通配套及承載
力，促請政府完善該區規劃，
公司亦期望參與其中。 ■昂坪360全景纜車於農曆新年假

期的使用率達百分百。

■農曆年昂坪市集人均消費按年上升近三
成。

一年一度的香港花卉展覽將於下
月15至24日在維多利亞公園舉行，
為期10天，開放時間為上午9時至晚
上9時。今年的主題花是色彩繽紛、
花形小巧、氣味芳香的香彩雀，整個
花展圍繞「雀躍全城」主題展出香彩
雀及其他花卉，更有來自本地、內地
和海外機構悉心培植的盆栽、造型優
美的花藝擺設，以及別出心裁的園林
造景。會場亦設有花卉及園藝產品的
銷售攤位，大會在展覽期間同時舉辦
多項教育與娛樂並重的活動，適合一
家大小參與。
香彩雀又名天使花，莖株滿布

小花蕾，盛開時花朵迎風搖曳，宛
如彩雀躍動。它原產於熱帶美洲，
是車前草科香彩雀屬的草本植物，
花色鮮明艷麗，以春、夏、秋三季
開花最盛。細小別致的花朵沿枝條
由下而上綻放，芳香馥郁，觀賞期
長；香彩雀可於炎熱潮濕的環境生
長，適宜在香港栽種。香彩雀品種
繁多，植株高度介乎 30 至 100 厘
米，花量多，花冠內呈獨特斑點狀
花紋；花色豐富，常見的有純白、
粉紅、淡紫、紫色及雙色條紋品種
等，極具觀賞價值。

入場費14元 長幼學生半價

香港花卉展覽入場費為14元，4
至14歲兒童、全日制學生、60歲或
以上長者以及殘疾人士及一名同行
照顧者，可以半價入場。周一至周
五期間設入場優惠，60歲或以上長
者以及殘疾人士及一名同行照顧者
可免費參觀；30人或以上的團體亦
可獲成人半價優惠，但團員必須一
同進場。

內地客多三成超疫前 增10全景纜車年底啟用
昂坪360去年訪客飆2.5倍
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幫扶青年應持之以恒
中央港澳工作辦公室主任、國務院港

澳事務辦公室主任夏寶龍今日結束為期7
天的調研考察行程，時間是歷來最長，期
間與政商學民各界人士進行廣泛接觸，聽
取意見，了解情況，帶來中央的支持和關
懷，為本港發展加油打氣，幫助樹立更強
勁的信心，極具意義。青年是社會的未
來，夏寶龍一如既往十分重視他們在社會
所能夠發揮的作用，昨日更特地撥出大半
天時間，細心聆聽各界青年代表的意見。
據了解，昨日上午出席的代表包括

青年團體成員，以及部分曾參與政府共
創明「Teen」計劃和實習交流團等的學

員，顯示中央十分重視意見的多元，並
持續留意本港在解決跨代貧窮和青年向
上流動等工作的進展情況。與會代表會
後表示，交流氣氛融洽，代表發言踴
躍，夏寶龍全程仔細聆聽，十分重視青
年人的意見。
事實上，中央一直十分重視本港青

少年的教育和就業等發展情況，國家主
席習近平先後在多個場合強調要關心、
支持港澳青少年發展，為他們的健康成
長創造良好條件。夏寶龍去年底出席活
動時發表講話亦表示，「眾人拾柴火焰
高」，大家在力所能及的情況下，都應

為增進民生福祉出一份力、作一份貢
獻，努力讓廣大居民有實實在在的獲得
感幸福感安全感。特別是為廣大青年創
造更好的教育、工作、生活環境，為他
們幹事創業多搭台、多架梯、多鋪路。
這次他在與香港青年交流時，又鼓勵青
年努力發展，把握機遇。
行政長官李家超上任後，與青少年相

關的施政工作亦已陸續展開，包括在完善
選舉制度和落實「愛國者治港」後，選舉
年輕化，推出協助擺脫跨代貧窮的共創明
「Teen」計劃等，讓香港青年有更多向
上流動的機會。民青局亦強化青年事務及

優化各類青年交流和實習計劃，教育局先
後在小學開設人文科，安排學生到內地考
察交流活動等，將國情及國家發展緊密扣
連青少年的成長和生活日常。
「鍥而不捨，金石可鏤。」由於

過去種種客觀原因，青年在職貧窮情
況仍然嚴峻，香港特區政府在制訂各
類發展政策時，應該多些留意及聆聽
青年的心聲，持之以恒在發展過程
中，逐步矯正市場收入分配傳導失
衡，營造更公平的二次分配調節，讓
基層家庭和步入職場的年輕人能分享
經濟成果，增添幸福感。




